玉

民

った。一人当たりの医療

営を主な議題に開いた。

会員訪問で署名協力を訴

を強めることが求められ

月内いっぱいを

目標5万筆達成

実態調査結果などから 明らかになった医療経済

署名を力に働きかけ

歯

科

金属ア

レ

ル

デー

の診断

治療

2

4~80歳

高

永和

(生野区)

総数:936

年齡分布

□男

■女

口腔内の症状

口腔扁平苔癬)

20/936(2.1%)

♂: 1/257(0.4%) ♀: 19/679(2.1%)

(口腔内違和感·口内炎

(♂; 257♀; 679) 平均年齢: 33

(第三種郵便物認可)

歯科は過去最低の6.9%

2 0 1 1

医 療費 低歯科医療費政策の転換必要

伴って増大し、38兆58 50億円で過去最高とな 9%を記録した。 歯科医 前年度と比べて0・12 た。歯科医療費の割合は、 の構成割合に影響した。 率を下回ったことが歯科 57億円で過去最高だっ ト落し、過去最低の6・ **関の国民医療費を公表し** 全体の医療費は高齢化に -37億円増の2兆67 **愛費政策の転換が欠かせ** が、医療費全体の伸び 的改善による低歯科医 めには、診療報酬の抜 危機に歯止めをかける い状況になっている。 歯科医療費は前年度比 学習会準備などの会務運 護法案の阻止などの運動 するプログラム法案の成 介護、福祉改悪を具体化 70~74歳2623億円、 2982億円を筆頭に、 対策、保団連大会や会員 プラス改定、特定秘密保 立阻止、次期診療報酬の 続く。政府が狙う「70~74 65~69歳2486億円と 11月9日に開き、医療、 第8回 協会は第8回理事会を 理事会 診療報酬

署名を力に働きかけ強める

引き上げ

費をみると、60~64歳の 3%増加した。 年齢階級別の歯科医療 公費が38・4%(前年度 えることは避けられない。 することになる。歯科医 の割合が高い世代を直撃 院経営に深刻な影響を与 施されれば、歯科医療費 医療費の支出割合は、 も下落した。 比0・3浮増)を占め、

科の割合は、過去最低の

0

厚労省

11月14日、2011年

国民医療費に占める歯

費は30万1900円で3

歳の窓口負担2割」が実

ており、11月28日の国会

・2%だったが、200 主負担は0・1 | | 7 増の20 った。大企業を含む事業

0年度と比べて2・5次 被保険者の保険料は28・

行動を署名提出の最終日

めることを決めた。 緊急ファクスを送ること であるとして、国会議員 奪い、平和を脅かすもの にし、理事会声明をまと

らない。

このため、新しい調査

保険医協会会長の仲里尚 テーマにする。 問題を、診療報酬改定を 実氏を講師に平和・基地 く会員学習会は、沖縄県

万筆に迫っている。理事 が1万7500筆と、3 が1万筆、民医連集約分 27万8千筆が集まってい

請願署名は、

全国で

「70~74歳の患者窓口負

大阪では協会集約分

署名への協力も広げる。

依然厳しい経営状況が

引き上げ」を求める会員 担1割継続」「診療報酬 「保険で良い歯科医

えることを確認した。

最 な税務調査が行われ始め 務調

67・5%と圧倒的に多 と、アトピー性皮膚炎が れる疾患の内訳をみる

いうことがわかった。 内から離れた皮膚に発症 原因であるにも関わら ルギーは口腔内の金属が することが極めて多いと ほとんど発症せず、口腔 つまり、歯科金属アレ その症状は口腔内に

人数

450

400

350

300

250

200

150

100

50

な金属アレルギーと同様

と30歳代を合わせると全 30歳代となった。20歳代 20歳代が最も多く、次に

0

平均年齢は33歳(男性31 年齢分布は4~80歳で、 体の66%余りとなった。

歳、女性3歳)であった。

ギーによって引き起こさ

次に、歯科金属アレル 6倍以上となった。 性別は、女性が男性の2

レルギーといえば一般的

それでは、歯科金属ア

無法調査はその場で抗議

阪市とは既に回答があっ 府への要望書を準備、 保健施策の改善を求め、 た要望内容について12月 大阪府、大阪市の歯科

6日に懇談する。

通則法に定められた経緯

国会で税務調査の現

それがあっ

ると認める場

な遂行に支 国税に関す

文障を及ぼすお

9る調査の適正

合」には事前通知を要し

を上げるために強引な税

に調査ノルマや勤務評価

ないと定め

た。

このような判断に至る

税務調査手続きが国税

らに法案廃案を要請する 案は、国民の知る権利を 立を狙う国家秘密保護法 安倍内閣が今国会で成

> であることを忘れてはな 府が持ち出してきたもの

明しないと

いうことだか

事情は納税

省本人にも説

ら経営と財産、人間とし ある。このような無法か 務調査が行われる場合が

ての尊厳を守るために納

ら、結果と

して法改正前

の無法な調査手順を法律

その場で抗議をして改め

遭遇した場合は、すぐに 得のいかない税務調査と

法が生かされた税務行政 時にそのことを通じて憲 させることが肝要だ。同

来年2月8~9日に開

と極めて少ないことがわ 体では全疾患中2・1% の症状をみてみると、 た。一方、口腔内違和感 疹8・5%の順となっ き) 膿疱症9・4%、 苔癬を合わせた口腔領域 口内炎および口腔扁平 次いで掌蹠(しょせ 湿

りすることを思い浮かべ ックレスなどにかぶれた

ろうか?

ーといえば、

金属製のネ

粘膜などに発症するのだ

接接触している口腔内の

に、原因となる金属が直

般的に金属アレルギ

るだろう。これらは原因

しなる金属が直接接触し

歯科金属アレルギー患者

我われは、936人の

歯科金属アレルギー患者の臨床診断名

かった。

ど対象として、 歯科金属

レルギーの臨床像の分

とが多いので、原因を特 ている皮膚に発症するこ

定するのは比較的簡単で

析を行った。

口腔内の発症は2.1%

とんどが皮膚に症状

年齢をみると男女とも

税務調査の流れ 事前通知の電話あり 突然税務署が来院 名前・所属を確認し対応で きないと伝え帰ってもらう 11項目をチェック 税理士・協会に相談し 対応を協議 実地の税務調査 (立ち会い) 問題がない 問題がある 申告是認 修正申告の勧奨 納得した場合 納得できない場合 修正申告 ※不服申し立てはできない ※更正の請求はできる 更正決定 異議申し立て

> 再調査 ※新たに得た情報に照らして非違が認められる場合

いる。

は、法の趣旨を理解せず 律手順に基づいて行われ ていると思う。しかし、 一部の税務職員の中に 税務調査の多くは、法 、ルマ主義

税理士 疋 出 英 司

調査をしてもよいと定め 行うと定めているが、 予告調査だ。国税通則法 定の条件のもとで無予告 は原則として事前通知を 最も大きな問題点は無

いることが問題となった 場で人権侵害が行われて

納税者権利憲章を政

無予告調査

う前提条件のもとで、 有する情報に鑑み」とい 税庁等若しくは税関が保 容に関する情報その他国 内容又はその営む事業内 しくは過去の調査結果の 違法又は不当な行為を 無予告調査は 「里告若 を作った。 的に認めるような仕組み

の趣旨をかいくぐるよう

いには大変慎重だった。 いては、手続法の取り扱 法が実施された当初にお

しかし、最近は一部に法

困難にするおそれその他 準等又は税額等の把握を

の権限は 場合に認っ は、査察などの犯罪捜査 さないため を目的とする強制調査の だ。課税当 このよう F められた手法 局の暴走を許 法律に定めて れたものでは 犯罪捜査のた な無予告調査 に、税務調査

る。 へと改善されると考え

と、3年後にも調査に来 てカモられることを心得 無法調査に妥協する

(おわり)